

FIL Monterrey 2024: celebración literaria con enfoque ambiental



Durante **9 días**, la [Feria Internacional del Libro \(FIL\) Monterrey](#) contará con **más de 100 actividades** enfocadas en la cultura de la sostenibilidad, el cuidado del medio ambiente, la diversidad cultural y lingüística.

Este año la **FIL regia** se realizará del **28 de septiembre al 6 de octubre** de 2024 en Cintermex, y contará con actividades enfocadas en el cuidado del planeta y dirigidas a la primera infancia.

La **trigésima segunda edición** de la fiesta literaria se realizará bajo el lema **Las letras llevan al norte**, propuesta que fue lanzada en el aniversario 80 del [Tecnológico de Monterrey](#).

"Para nosotros es importante fortalecer el pensamiento crítico y promover a través de la lectura el florecimiento humano", manifestó Carmen Junco, presidenta de la FIL.



/> width="900" loading="lazy">

En la FIL, evento de entrada libre que contará con **más de 600 autores de 12 países**, destacará la participación de 2 ganadoras del **Premio Pulitzer: Cristina Rivera Garza y Anne Boyer**.

"En un mundo complejo, en un mundo polarizado, una feria del libro es fundamental, nos ayuda a estar abiertos al diálogo, a conocernos más", enfatizó Juan Pablo Murra, rector de Profesional y Posgrado del **Tec de Monterrey**.

Por su parte, Judith Ruiz Godoy, decana de la **Escuela de Humanidades y Educación**, señaló que la FIL Monterrey será un punto de encuentro para promover el **diálogo interdisciplinario** y el **intercambio cultural**.

"Somos una plataforma donde se descubren nuevas perspectivas, donde se construyen vinculaciones entre la academia, en este caso la Universidad Autónoma de México y el Tec de Monterrey, con las industrias creativas y así mismo fomentamos la innovación en el ámbito editorial", comentó.

"En un mundo complejo, en un mundo polarizado, una feria del libro es fundamental, nos ayuda a estar abiertos al diálogo".- Juan Pablo Murra.

Por la cultura de la sostenibilidad

Henoc de Santiago, director de la FIL, dijo que en esta edición se dará énfasis a promover una cultura de la sostenibilidad a través de diversas actividades, incluyendo las infantiles.

"Se enfocará en el cuidado del medio ambiente, la diversidad cultural y lingüística, así como en ofrecer nuevas perspectivas que permitan vincular a la industria editorial con otras industrias creativas", detalló.

La feria contará con la participación de expertos nacionales como **Julia Carabias, José Sarukhán y Alejandra Rabasa**, e internacionales como **Jem Bendell y Ana María Llamazares**, quienes conducirán talleres y diálogos centrados en la sostenibilidad.

"Para nosotros es importante fortalecer el pensamiento crítico y promover a través de la lectura el florecimiento humano".- Carmen Junco.

Encuentro de escritores

El discurso inaugural estará a cargo del escritor regiomontano **David Toscana**, adelantó De Santiago, quien también participará en un diálogo con **Cristina Rivera Garza**.

Esto dentro del encuentro **Diálogos del norte**, en el que también participarán autores de la región como **Luis Humberto Crosthwaite, Suzette Celaya, Alejandro Vázquez**, entre otros.

Además, este año se realizará un encuentro sobre **escritura contemporánea**, añadió el director de la FIL.

"Reunirá voces de diferentes regiones y países para abordar 3 grandes corrientes presentes en la escritura: diversidad lingüística, auto ficción y las conexiones entre la escritura y la naturaleza", explicó De Santiago.

Dentro de las actividades se realizará un encuentro con **Juan Villoro** para hablar de su libro **No soy un robot: La lectura y la sociedad digital**.

Encuentros de ciencia ficción, terror y *westerns* son los que también se llevarán a cabo. Para conocer más a fondo el programa cultural de la FIL da click [aquí](#).

Será la UAM invitada especial de la FIL

Presentaciones de **libros, foros y diálogos** que abordarán temas como **inteligencia artificial y sostenibilidad** son lo que ofrecerá la [Universidad Autónoma Metropolitana](#), invitada especial de esta edición de la **FIL**.

En el *stand* de más de 240 metros cuadrados que abarcará más de **2 mil títulos** de la universidad se realizarán **más de 50 actividades**, precisó José Antonio de los Reyes, rector de dicha institución educativa.

*“Este evento nos ayudará a reflexionar sobre el papel que nuestra universidad ha tenido en la **construcción de conocimiento** y cultura a lo largo de las décadas de existencia que tiene.*

*“Además de compartir con la comunidad académica y el público en general el compromiso que hemos sostenido con la sociedad y que buscamos ser un referente de **innovación y pluralidad**”, comentó el rector.*

En estas actividades se realizará un **foro de sustentabilidad** en el que se abordará el papel de las universidades en este tema.

También se realizarán mesas que abarcarán temas como la **situación política actual de México**, crisis hídrica, el uso de inteligencia artificial en los procesos de publicaciones de revistas científicas, entre otros.

"Somos una plataforma donde se descubren nuevas perspectivas, donde se construyen vinculaciones".- Judith Ruiz Godoy.

Por el cuidado del planeta

Bajo el tema **La Tierra: nuestro hogar**, este año el Pabellón de la Niñez de la Feria Internacional del Libro de Monterrey tendrá este tópico como eje central en sus **actividades** sobre el cuidado del planeta.

Diseñado e impulsado por la **Secretaría de Cultura de Nuevo León**, este espacio busca propiciar la reflexión, el juego e **imaginación** de niñas y niños a través de la lectura, y este año contará con una instalación **inspirada en la tierra**.

*“Hemos creado este espacio pensando en nuestras infancias porque queremos que se sientan parte de la **naturaleza**, un ser vivo más entre los muchos que convivimos en este planeta”, detalló Melissa Segura, titular de Cultura estatal.*

Exploración sensorial, reciclaje, artes plásticas y literatura serán algunos de los talleres que podrán tomar los **asistentes**.

Habrán **espectáculos de teatro** y música infantil a cargo de **compañías estatales y nacionales** como EFE Tres Teatro, Los Patita de Perro, Los Banyasos, Percha Teatro y La Cuarta Transversal, por mencionar algunos.

*“Es la **tercera ocasión** en la que este pabellón se va a llevar a cabo; este programa refleja nuestro compromiso con el desarrollo cultural y educativo de nuestras infancias”,* compartió Segura.

Melissa Segura anunció además que este año se incluirá la instalación del **Pabellón Nuevo León** con la oferta de instituciones del sector cultural como Conarte, Fondo Editorial Nuevo León y 3Museos, así como la realización del segundo Encuentro Nacional de Lenguas Indígenas.

Con información de Marlene González y Martha Mariano

LEE TAMBIÉN: